

EL IMPARCIAL

EDICION MERIDIANA

Quito, Ecuador.—Martes 10 de Diciembre de 1907.

AÑO I.

N.° 187

Ojo! Ojo!

«EL IMPARCIAL» publica en sus columnas no sólo la acostumbrada novela sino un libro de gran importancia para todas las clases sociales: una miscelánea útil para el hombre científico, el literato, el agricultor, el artesano y la clase más humilde del pueblo: no faltarán los preceptos de higiene ni las recetas para la planchadora y la nota diaria del periodismo, el libro útil para las familias y la novela recreativa.

«El Imparcial» es un periódico de negocios por dos centavos número o lo que es lo mismo por 50 centavos mensuales, proporciona a sus lectores, al lado del aviso comercial y la nota diaria del periodismo, el libro útil para las familias y la novela recreativa.

Encarace a los agentes el servicio de bibliotecas.

La Administración de correos de cada cantón y las oficinas telegráficas de las cabeceras de provincia, tienen derecho a un ejemplar gratis, que pueden solicitarlo en la agencia. Como se publicarán índices oportunamente, rectorado el periódico, quedarán en casa, un libro y una novela por 50 centavos. OJO! OJO!

EL IMPARCIAL

Diario meridiano. Agencia en todo lo que el Ecuador. Agencia central en Quito, Plaza de la Independencia.

Publica en sus columnas un extracto de las publicaciones y Diarios de la República.

Subscripciones

Por un mes, \$0.50. Por tres meses, \$1.50. Por seis meses, \$3.00. Por un año, \$6.00. Aviso y remitidos según tarifa—véase la cuarta página.

Toda pago se hará adelantado en la respectiva Agencia.

Remitidos

No se admite por ningún precio los papeles que alancoren a la honra de un individuo, la supresión o el maltrato, y los días viáticos sin fin de responsabilidad.

No se devolvirá los originales, ni se hacen publicaciones sin la aprobación del Cuerpo Directivo.

Dirección

Gran Calle Central, Habitación N.° 1, Teléfono N.° 288.—Avenida de Comercio, N.° 1.

Escuela agronómica

DE AMBATO

Ha llegado a nuestro conocimiento que ese plantel destinado a levantar la agricultura ecuatoriana, está casi abandonado.

Hemos tratado de inquirir las causas de este abandono, y al efecto, nos hemos dirigido al Ministerio de Instrucción Pública, en donde se nos ha manifestado que ahora pocos meses el señor Gobernador de la provincia de Tungurahua, remitió un informe satisfactorio sobre la marcha de ese plantel.

Posteriormente hemos sabido que está en estado de funcionar con un poco de empeño de parte de la Junta que lo dirige, pues es poco lo que falta para acabar de amoblarlo y tener los útiles indispensables a su objeto.

Se nos dice también que debido al decreto que centralizó las rentas dedicadas a ciertas obras públicas, han entrado las de la escuela de agricultura de Ambato, pero esto debe ser inexacto, por cuanto pertenecen esas rentas al ramo de instrucción pública y no han podido centralizarse por prohibirlo la Constitución.

Es necesario, pues, que se esclarezca esto por la Junta Directiva de la escuela agronómica.

El Jefe del Estado desea saber a su vez, si es que la Junta no funciona como debe para tomar cartas y darle impulso a esa obra, llamada, como hemos dicho, a levantar la agricultura de la sierra.

Corremos traslado de lo que antecede al señor Ministro de Instrucción, a fin de que pida al señor Gobernador del Tungurahua, el informe del caso; pues no hemos podido obtener datos concluyentes para laborar en beneficio de tan importante obra.

Presna del Guayas

«EL TIEMPO»

DICIEMBRE 2.

Manifiesta que la Instrucción pública ha tomado un progreso

notable bajo el régimen liberal, y especialmente desde 1906, en que el entusiasmo de los directores de estudios augura un adelanto de lo más notable.

—Relata el asesinato verificado por Natalia Delia Beglio en Montevideo, en la persona de su esposo Juan Salvatore, después de haber rezado mucho y por los consejos de una cura.

—El cónsul del Brasil en Iquitos, Perú, comunica que encuentran soldados peruanos, con dos cañones, marchando hacia el distrito del Patrimayo, en el Alto Amazonas, con el probable propósito de atacar a las fuerzas brasileras.

EL GRITO DEL PUEBLO

DICIEMBRE 2.

Ojina el cologa por que su añada al programa de nuestro centenario de independencia con un congreso pedagógico.

Son del cologa estos apuntes:

«Digase lo que se diga, es el aniversario de la emancipación americana y en el que debería

tomar parte alborozados todos los pueblos de la América Latina, como piensa hacerlo Estados Unidos pues en esa fecha se inauguró el primer gobierno independiente en los territorios de la república y por esto Quito fué llamada «Cruz de América», título glorioso que nadie atrevió a disputarle, puesto que ahora, en la sangre de sus mártires, el árbol de la Libertad!

Reivindicamos otros, con argumentos más o menos espeluznosos, la prioridad pero el hecho está grabado con caracteres inleibles en la conciencia americana!

Dicen que Colón (o) Colón tuvo por precursors a Alonso Sánchez de Huelva, y Andrés Vesputo, le arrebató la gloria de dar su nombre al Nuevo Continente.

Y por esta falta de ser el gran genovés, el Descubridor de América!

¿Quién es el Libertador de cinco naciones, el general Miranla, que en tanto por primera vez a Venezuela o Simón Bolívar?

Desengañemos los escépticos de otras tierras el 10 de Agosto de 1809 es una de las fechas magnas de la historia de la humanidad porque entonces se fabricaron las tablas de la ley de la emancipación americana.

Y la patria de Espejo fue el Sinal que iluminó a los pueblos que desde siglos la yacían en

ta tinieblas y arrebumbro'.

Basándose que el Consejo Escolar de El Oro, ha resuelto aumentar el sueldo de los profesores, aboga porque se haga lo mismo en toda la República; porque debe estar bien pagado el magisterio tan difícil, laborioso y delicado.

En cuanto al tiempo para jubilación pite que sean veintidós años.

Y añade que debería establecerse el sistema de montepíos. «Hácese un educacionista, y a la prole de ese buen servidor de la nación que agotó sus fuerzas vitales y gastó el esfuerzo de su escuela en educar al pueblo, le es arrebatado el más noble porvenir».

En otros países, el Estado se encarga de costear la educación de los desgraciados huérfanos: ya que los pedagogos sólo ganan victorias y laureos, en la vida de la civilización, y son beneméritos a la patria, como los demás héroes y héroes.

En la República Argentina, según leen en «La Prensa» de Buenos Aires, la Confederación de Maestros está bien organizada, que cuenta con recursos considerables para pensiones de retiro, gastos de entierro etc. etc. y la

sección benéfica de este gran cuerpo colegiado, en forma de subcomité, se extiende hasta los más recónditos villorios del país. Lo que pone en el espíritu de asociación bien escamada lo.

Tras el retrato del doctor Carlos C. Viteri, quien pronunció un discurso en la velada destinada a levantar fondos en favor de la Catedral de Guayaquil.

Publica un muy notable artículo contra las corifias de toros, por opuestas a la civilización, de un periódico mejicano, que reproducimos:

«Las plazas de toros (jirman un doloroso parentesi a la civilización. La crueldad es el sentimiento dominante en ellas; su atmósfera despierta los instintos feroces dormidos en el fondo de nuestra naturaleza».

Los diestros del torero gritan, insultan; rujan por ver peligro, sangre y muerte; y la ruleta, la volantería y la gresera de las más bajas luchas sociales, salen a flote en aquel lugar; se imponen a todo el concurso.

Los caballeros más puleros y carnosos, que pretenden suavizar el espectáculo en el encanto de los salo-

nes, aparecen transformados y de grado los echando atrás el sombrero, revienta la caballería, fectores los ojos, manteniendo son fiera, gesticulando, aproximándose a los lidiadores que que vuelvan al peligro y a la muerte; y alirándoles, en milán tolos y reaccionados como son indolentes a sus indicaciones y exigencias salvajes.

Aquello no es una diversión: es un manicomio subterráneo, un banquete de cavaler, un infierno encamado y clamoroso.

El populacho, entretanto, guiado por la Alta Iona social, suelta el freno de sus peores instintos. Aullidos, interjecciones, insolencias, todo el locuaz de la bajeza y toda la gana del salvajismo estallan por los tendidos donde que aquellas gargantas de lobos encarnacion y quejan a las fuerza de vociferar y maldecir.

En medio de tales escenas, se chocan y doloroso hallar entre el gacito, niños y mujeres. Son los hijos de la miseria, que a cada año no se empapa con sus condiciones duras y malicias. Si les ha producido en el hogar la pobreza, la bondad, el amor al prójimo se ha procurado cultivar sus sentimientos generosos para extraer de su corazón todo lo que el torero se la justicia por

L. Dworetzky

Tiene de venta constantemente alhajas finas y de fantasía, brillantes, solitarios y cristalería fina, a precios infus que no a limiten competencia.

CAFE CENTRAL No. 2.

88

MISCELANEA

Perspectiva de observación y su estilo aplicado a diferentes objetos.

Aplicación de la flora a la composición decorativa.

Dibujo geométrico. Empleo de instrumentos de precisión, como la regla, el compás, etc.

Grado inferior. Lengua materna.

Primer año. Elocución. Conversaciones corias y narraciones de hechos reales o ficticios, y repetición de las máximas sacadas de esta lecciones.

Lectura. Estudio preparatorio de los elementos fonéticos del lenguaje. Sonido y articulaciones. Descomposición de las frases, de las palabras, de las sílabas en elementos fonéticos. Estudio del silabario instruido basado sobre el método fonético. Escritura de las palabras leídas. Caracteres tipográficos.

Recitación de poesías cortas y fáciles.

Vocabulario y ortografía. Escritura de las palabras del silabario. Palabras clasificadas por orden de materias según un especie.

Empleo de la mayúscula, del punto y de los acentos ortográficos.

Distinción del singular y del plural. Nombres de personas, de animales y de cosas.

Palabras que indican la cualidad o la acción.

Segundo año. Elocución. Continuación de las conversaciones sobre objetos del programa de historia natural y de geografía local.

Relaciones escogidas; cuentos morales. Biografías al alcance de los niños.

Lectura. Lectura y observaciones sobre lo leído, indicando las principales ideas y haciendo las reflexiones y conclusiones morales que de ellas se desprendan. Estudio de los términos nuevos desde el punto de vista de la significación y de la ortografía.

Recitación de poesías fáciles.

Vocabulario y ortografía. Palabras sacadas de las lecciones y agrupadas según su significación y su especie.

Dictados cortos y sencillos. Estudio de las partes de la oración.

Concordancias. Grado intermedio. Primer año.

89

FARA EL PUEBLO

85

ción hablada y escrita por grupos numerosos. Ejercicios concretos y abstractos de suma y resta, de multiplicación y de división por un multiplicador y divisor de una ó dos cifras.

Estudio particular de la docena, de la quinceña y de la veintena.

Numeración decimal: conocimiento de los décimos, centésimos y milésimos.

Ejercicios concretos y abstractos de suma ó de resta de garrismos de uno a tres decimales. Multiplicación ó división de esos números por un número entero de una ó dos cifras.

Conocimientos de las medidas de longitud, de capacidad y de peso.

Conocimientos del centímetro y del decímetro. Calcular en decímetros ó en centímetros la superficie del cuadrado ó del rectángulo. Numerosos ejercicios en relación con los programas del dibujo y de los trabajos manuales. Problemas diferentes a la vida práctica.

Tercer año. Números enteros. Ejercicios concretos y abstractos de suma y de resta, de multiplicación y de división de una ó tres cifras, dentro de los límites conocidos. Ejercicios especiales con el empleo de los números que contribuyen a la rapidez del cálculo oral (9, 11, 12, 15, 20, 25, 50). Tomar de una a 10 veces la 1/2, la 1/3, la 1/9, la 1/10 parte de un número comprendido entre 1 y 1000.

Numeración decimal, pudiendo ser el número de decimales superior a 3. Ejercicios de adición y de sustracción dentro del límite de estos números.

Ejercicios de multiplicación y de división de un número entero decimal por un número de uno ó dos decimales.

Conocimiento de las medidas de superficie. Cálculo y medida de superficies cuadradas ó rectangulares en el edificio de la escuela ó en la vecindad inmediata. Medidas de tiempo.

Cálculo de la superficie del cuadrado, del rectángulo y del paralelogramo.

Numerosos ejercicios y problemas referentes a la vida práctica. Notas y cuentas de la casa, aplicadas a las nociones adquiridas.

Grado superior. Primer año. Números enteros. Nu-

M. Pardo

Importador de los mejores pianos U'c m Spaethe premiados con medallas de oro, en la Exposición de Milan, Vende á precios reducidos, VENEZUELA y SUORE QUITO.

Abril 28

inculcarles la caridad y la compasión para los sufrimientos ajenos...

da por todas partes el estallido de la libertad y de la justicia...

á los agentes del orden y traer finalmente en el hogar á antic...

la fiesta que se organizará pa'ra celebrar el aniversario de la confederación obrera.

Sastrería Parisiense

-DE-

MAURICIO DE WIND

Renovación constante de casimires. Completo surtido de artículos para caballeros. Lindos objetos para regalo.

Noviembre 23 de 1907.-1 mes.

LICITACION

Convócase licitadores por el término de ocho días para la confección de 300 uniformes para el cuerpo de orden y seguridad...

Con el rubro «Amargara del ostracismo» inserta el mismo «Grito del Pueblo» un artículo en que se aboga elocuentemente por el perdón de los destruidos...

«El Tiempo» ha contestado á los artículos de «El S.O.», sobre política internacional manifestando que solo ha tratado el asunto desde el punto de vista de los intereses nacionales.

«El coronel Medardo Alfaro, nombrado gobernador de Esmeraldas, partirá el jueves 6 de viernes, para aquella provincia, en donde seguirá prestando importantes servicios.

CASA DE PUPILOS Y PENSIONISTAS

Para niños aduicados y con valientes y para los jóvenes que vengán á educarse en los colegios de esta capital, he establecido una casa de pupilos y pensionistas...

Salomónicas

No consiste la moral en ocultar el vicio. Condición innata del ser humano es tener debilidades y flaquezas.

Debemos propender á que las consecuencias de los institutos naturales sean lo menos perjudiciales posibles.

Quito, diciembre 9 de 1907. Manuel de Jesús Andrade, 90 v.

Manual de Instrucción Moral y Cívica

Se vende á ochenta centavos el ejemplar en la Librería Americana. Dbre. 9. 1 m.

INTERESANTE

Compro toda clase de muebles. Recibo artículos á comisión. Carrera Guayaquil, esquina de San Agustín. Nicolás J. Terán, Dbre. 7-1 m.

Quito, diciembre 9 de 1907.

El Intendente General, Ulpiano Páez, el Secretario, Reinaldo Crespo G.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio especial)

GUAYAS

GUAYAQUIL, DICIEMBRE 9 DE 1907.—Por primera vez en el Ecuador, lécese la instalación de la linioipilina que ya presenta de «El Grito», la que ya comenzado á funcionar con éxito completo.

Esto significa un verdadero triunfo para don Federico Riquel. Prométese ser espléndida

BOLIVAR

GUAYAS DICIEMBRE 9 DE 1907.—La fiesta de la Inmaculada Concepción fué celebrada en esta ciudad con fogos pirotécnicos la víspera, y el día, con solemne procesión. Se tomaron vistas fotográficas.

En Guayaquil hubo con el mismo motivo, tres días de corridas de toros de los afamados de «Sinchig».

El doctor Luis F. Erazo, dentista, encuétrase aquí, por compromisos profesionales.

PARA EL PUEBLO

Contabilidad comercial. Dibujo y trabajos manuales. Grado inferior. Dibujo á mano libre con lápiz y al pincel.

Representación de objetos muy sencillos y ejecutados por el modelo que el maestro trae en el taller; modelo tomado de la naturaleza y escogido en el medio familiar al niño, y propio á despertar su interés.

Ejercicios elementales que tengan por objeto desarrollar las facultades visuales y manuales, como trazado simultáneo de líneas rectas y de líneas curvas, en distintas direcciones. Estudio elemental por medio del plegado del cuadrado, del rectángulo y el triángulo; dibujos de objetos en que entren las líneas curvas. Ejercicios muy elementales de decoración aplicados á los objetos estudiados; agrupación de puntos y cruces, etc.

Ejercicios con el pincel, con el lápiz de color, la tinta de China, tomando como modelo las hojas y las frutas más sencillas y las siluetas de animales.

Trabajos manuales. Cuadrados, rectángulos y triángulos y trapecios cuadráticos obtenidos por el plegaje. Comparación de esas figuras y sus subdivisiones.

Representación de objetos conocidos del niño.

División de una longitud en 2, 4, 8 partes iguales; comparación de las longitudes, de los lados, de los vértices y de las diagonales del cuadrado y del rectángulo.

Tegidos. Grado intermedio. Dibujo colectivo de objetos usuales en formas sencillas, según mod. lo hecho por el maestro en el tablero. Estudio elemental de formas vegetales y siluetas de animales.

Estudio experimental de los elementos de geometría indispensables para el dibujo. Ejercicios de decoración con elementos sacados de la geometría y de las formas vegetales.

Dibujo de memoria y dibujo libre. Trabajos manuales. Plegar, cortar y pegar de acuerdo con el programa de dibujo. Cálculo de las superficies planas.

Grado superior. Dibujo. Desarrollo del programa del grado intermedio.

86

MISCELAÑA

meración completa. Ejercicios concretos y abstractos sobre las cuatro operaciones. Numerosos problemas relativos á la vida práctica, á las industrias y al comercio de la localidad.

Cálculo elemental sobre el tanto por ciento. Cuestiones sencillas de interés y de descuento.

Estudio de las fracciones ordinarias; adición y sus tracción de quebrados de un mismo denominador; multiplicación ó división de esas fracciones por un número entero, pero haciéndolo solamente sobre el numerador.

Problemas de reducción á la unidad. Cálculos de las superficies: triángulo, trapecio y otros polígonos. Mensura de terrenos, de muros, de trabajos de carpintería con croquis.

Cálculo y medida de volúmenes. Cálculo relativo á las escalas de reducción. Cuentas, facturas, sencillas y memorias. Cuentas de gasto y de entradas corrientes. Segundo año. Numeración completa de las fracciones decimales.

Las cuatro operaciones con el empleo de las fracciones ordinariamente usadas. Caracteres de divisibilidad de los números. Problemas sobre la reducción á la unidad, con operaciones compuestas. Cálculo relativo á las medidas del tiempo.

Cálculos relativos á la circunferencia, superficie del círculo. Superficie lateral del cilindro. Medidas de volumen y sus relaciones con las medidas de capacidad. Volumen del cono, del paralelepípedo, del prisma y del cilindro.

Croquis sencillos, con precio de costo. Cuentas de casa.

Tercer año. Ejercicios sobre el tanto por ciento y el tanto por mil.

Reducción á la unidad: reglas de interés y de descuento comercial. Reglas sencillas de compañía y de aligación.

Problemas elementales relativos á la densidad. Superficie y volumen de la pirámida del cono. Cálculo de una mole de bene ó de un montón de madera. Ejercicios elementales y prácticos de aritmética. Cuentas relativas á la agricultura; precio de costo. Inventarios.

87

Y bajo el punto de vista moral, un país en donde la prostitución está reglamentada, es país de buenas costumbres.

Donde esto no existe, no siendo posible que el hombre que veiza los impulsos de la naturaleza, tiene que buscar en los hogares, muchas veces de sus amigos ó relacionados, desalugos á sus apetitos carnales.

Ha sido imposible impedir la introducción del licor en los cuarteles, penitenciaris, hospitales y aún colegios.

Error grave fué el de dictar una ordenanza para que á 100 metros de distancia de una iglesia, un cuartel, un colegio ó un Establecimiento de Beneficencia, no se situara una cantina, porque no habiendo en la ciudad una cuadra donde no exista una institución de aquella índole, habría que llevar todas las cantinas y pulperías á 3 ó 4 kilómetros de la población.

Almafuerte

Prensa Quiteña

«EL TIEMPO»

Deleita al lector á censurar la conducta de los extranjeros que como Delebeque, apenas salen del país, sin tener en consideración que el Ecuador es un pueblo joven, van á denigrarlo, buscan tan solo el lado ridículo

M. Pardo

Establado su taller de Joyería con Maquinaria para fabricación perfecta de Alhajas de gusto. Unico taller montado en Venezuela y SUCRE

Abril 20

VENEZUELA y SUCRE

sin tomar en cuenta que también hay personas que les son muy superiores.

Société Artistique de Portraits

Trabaja retratos terminados con lápiz, alfilerón, tinte natural, lavado de 40 colores, 20 centímetros á precios inordinablemente baratos.

Una persona que los desee, diríjase á Monsieur A. Yanguerey, 23, Rue de Hambourg—Paris

Notas sociales

Se encuentra enfermo el señor José Félix Valdivia, gobernador de la provincia.

Del Sur llegaron ayer los señores Amable Ferrari, Juan A. González, doctor de la Universidad, Carlos León, José M. Buchelli, Bernardo Cácer González y José D. Pinto.

En la mañana los señores Harry Compton, Eniglio Sealzer, Hill y José M. Vascónes B.

Continúa inspirando temores el estado de gravedad en que se encuentra el señor José María Livadueira.

Crónica

Para "El Comercio"

Véase lo que dice Mr. Rosevelt, presidente de los Estados Unidos, respecto de los poetas.

«Los que se precian de tener un ideal puramente mercantil, ignoran, en agradecida cuanto menos, que ideal semejante es uno de los más despreciables y repulchros del mundo.»

Hoy más que nunca es cierto que ningún hombre, ni acción alguna, que ideal semejante es uno de los más despreciables y repulchros del mundo.

Un poeta puede hacer mucho más por su país que el propietario de un fábrica de clavos.

Zayas

Hay que haber salido de Guayaguay de la Compañía «Dioses y mañana estará en ésta, una gran parte de un personaje de p.p.

Creemos que podrá inaugurar su temporada para las fiestas próximas de Pasqua.

Administración de correos

Le hemos remitido originales al señor Director, el reclamo de «El Mercurio» de la mañana y el del sr. Luciano Corral, relativos al mal servicio de nuestro diario.

Te creemos una vjenda á la administración de Guayaguay, pues los cañes del Exterior nos llegan

también con mucha irregularidad.

Beneficio

Noventa y cuatro sueros con sesenta y seis, fueron entregados á la Superioridad del año de beneficencia de la Provincia, por la participación que le correspondió en la función de «Biógrafos que se dió á beneficio de aquel Instituto.

Unidad

Organizada ya definitivamente la Universidad, delera haber un cuerpo la Junta administrativa para reunirse diariamente y resolver lo que está pendiente de resolución y que afecta al orden interno.

La misma insistencia se nos ocurre respecto al Consejo Superior de Instrucción Pública.

Reclamo con derecho

El oficial mayor de la Gobernación, señor Bernardo Falconi, que es actualmente jefe haciendo las veces de Secretario por ausencia del propietario, ha solicitado del Ministerio respectivo la indemnización correspondiente á dicha institución.

No nos queda duda, será acogido este reclamo justo y legal.

Materiales

Por solicitud del señor Pablo L. Navarro, se le concedió permiso para traficar por la ciudad en automóvil, dirigiendo dicho vehículo el mismo señor Navarro.

El Ministerio de la Interior expidió los siguientes:

El Sr. Victor M. Muriel, jefe general de la oficina de investigaciones y pesquisas.

El Sr. Aurelio Aubert, Intendente general de policía de la provincia del Amapá.

Cortantes

En la colectora de los fondos de la carretera de Quito á Ibarra por Cayambe, practicado el cortante de caja, resultó lo siguiente:

Ingresos \$f. 13,947.34 Egresos " 9,075.13 Existencia en caja " 4,872.21

Exposición

El comité del Ecuador en Berlín, el señor Georg Grottkitt, Bechstr 47, ha organizado en la ciudad, una exposición permanente de los productos agrícolas e industriales de esta República. Este particular se lo puesto en conocimiento de la cámara de comercio, á fin de que se envíen al mencionado Sr. el envío los artículos nacionales que juzgue necesario dar á conocer en la capital alemana.

De penitencia

El Sr. Director de ese establecimiento solicita el nombramiento de jefe de guardias en favor del Sr. Miguel Salazar, en reemplazo al Sr. Benigno Santos.

Circular

Se. Director de Estudios de la Provincia comunicó al Sr. General de la Guardia, conculcándola en un replazo al Sr. Benigno Santos.

Para los efectos consignados comunicó á U. que en el quinto reparto del producto del veinte por ciento de alcohol de importación, ha tocado á la institución

plazo del actual Sr. Manuel J. Gálvez, y de amanecer, al Sr. Arifredo Orellana, en lugar de Luis González.

Uno por otro

El Sr. Tesorero de Hacienda, Dr. Federico Guillón, solicita el nombramiento para ayudante de la sección civil de esa Tesorería, en favor del Sr. Alejandro B. Calabrón, que reúne las mejores condiciones en lugar del Sr. Rafael de García, ya que este señor no satisface á la oficina desde el 2 del actual.

Banda

La del batallón «Jaramilgo» que guarnece en la ciudad de Barina, sabemos que se ha organizado en condiciones que no deja nada que desear, merced al entusiasmo é interés de los jefes de dicho cuerpo.

Alcoholes

No sabemos qué interés pusele tener la Junta de Hacienda en entorpecer la acción de los caladores de aguardientes, y á fin de imponer al Ministerio de Hacienda la supresión de los inspectores, presentamos en tal sentido de hacer la calificación definitiva de acuerdo con la circular expedida por aquel mismo Ministerio y en resguardo de los intereses fiscales.

Pagos

El Ministerio de Justicia ha solicitado del Banco del Renal, por cuenta de los fondos en él depositados por el recargo á los derechos de exportación de la laguna, giro á la disposición del Colector del Poder Judicial de Loja, por la suma de seis mil sueros, para el pago de las anuidades del referido ramo.

Reparaciones

Si Sr. Director General de Telégrafos solicita remita de esta oficina á la Sr. León 299 un cheque á fin de que este último pague, previos los comprobantes legales, el cambio de postes que se encuentran ya dañados y tender sobre la línea posterior una tercera línea telefónica de Yumbo á Latacunga.

Se ignora la razón

Se comunicó al Sr. General de la Guardia en Nueva York que se cancele la beca que gozaba en esa ciudad el Sr. Carlos Díaz, conculcándola en un replazo al Sr. Benigno Santos.

Circular

Se. Director de Estudios de la Provincia comunicó al Sr. General de la Guardia, conculcándola en un replazo al Sr. Benigno Santos.

Para los efectos consignados comunicó á U. que en el quinto reparto del producto del veinte por ciento de alcohol de importación, ha tocado á la institución

primaria de esa provincia la suma de . . . cantidad que el Colector respectivo debe girar al momento contra el Banco del Ecuador.

Justificación

La solicitud del Sr. Dr. Juan B. Ramos, por el cual acompaña una documentación en 12 tomos, desde el año de 1883 en el Colegio de San Luis de Guayaquil.

Mapas

El Sr. Ministro de Relaciones Exteriores pide al Instrucción Pública 60 ejemplares de mapas del Ecuador y por el Padre Viana Gilindo para enviar al extranjero á los agentes diplomáticos y consules.

En libertad

Por el Sr. Dr. Juan M. Paz, que estaba en el Comisariado de esta ciudad, p. rasados por el congreso á nuestros lectores.

De plácemes

Están las pensionadas villales y de montejo, pues el Sr. Ministro Dr. Jorge Marcos dispuso otra vez que se tengan quinientos sueros diarios en Teocerra para atenderlas y que los pagos se verifiquen empezando por los grados inferiores y no por los generales.

Recordos del Chasqui

Es el título de la linda marcha ejecutada por los músicos de la banda de la Artillería Bolívar, el día domingo, en la Alameda, y gustada con tanta satisfacción por el público.

Estaba muy triste congnalarnos nos también de esta nueva composición el distinguido maestro U. Marcelli de quien esperamos pronto nuevas triunfos en lo prometido se jorva gusto.

Esperamos que se repetirá la ejecución de «Recordos del Chasqui» la noche del jueves venidero, delante del palacio presidencial. Lo merece.

Como el agua

como el agua, que toma la figura del vaso que la contiene.

Montenegro no tenía vicio alguno: comía como un buitre, sin ser gastronómico, y bebía como un mosquito, sin ser borracho; pero comía y bebía cuando encontraba delante el plato y la copa, vaciándose sin temor á las indignaciones ni á la embriaguez, cuando se trataba de ir al alcance de la mano la petaca de sus favorecidos; pero no bebiera comido, ni bebido, ni fumado, si le hubiesen impuesto la obligación de desempeñar una tarea, por corta que fuese, ó de andar á pie un cuarto de legua para proporcionarse el alimento ó el tabaco.

—Adiós querido Cristóbal, dijo Montenegro dejándose caer en un diván; desde el jueves que estamos juntos en esta casa de la duquesa no te había visto.

—Pero sabías por Arcadio que el viernes estuve enfermo, contestó el joven abogado en tono de reconvención.

—¿Tuviste un cólico?

—Sí.

BELLO CENTRO MADRILEÑO

Centro instructivo de Obreros republicanos del distrito de Buenavista Núñez de Balboa, núm. 25.

Este Centro, uno de los mejores de Madrid, continúa dedicando proficiente atención á la enseñanza, único modo de redimir esta país y hacer hombres útiles.

A tal fin su Junta directiva se preocupa de modo especial de la elección del profesorado. Todo él es competensísimo y corresponde con gran amor á las esperanzas que en ellos ha puesto la Directiva.

Las clases que en este Centro se explican, son las siguientes:

Enseñanza primaria á cargo del profesor Da. Alvarado Sangrador, licenciado en Filosofía y Letras. Auxiliar, Da. Mariano Santos profesor, de primera enseñanza.

Clase de adultos: Especial para obreros, de ocho á diez de la noche. Profesor, Dn. Jerónimo de Gracia.

Clase de primera enseñanza, corte y perfección especial para señoritas, á cargo de la profesora normal doña Micaela Pintado.

Clase de párvulos. Profesora, Dña. María Jiménez.

Clase de francés, especial para obreros, de nueve y media á diez y media de la noche, á cargo de Dn. Gabino Alvarez, profesor de idiomas.

Clase de dibujo, modelado y adorno, especial para obreros, de siete á nueve de la noche, á cargo de Da. Miguel Cruz, escultor premiado en la última exposición de Bellas Artes.

Las clases de este Centro son gratuitas y para disfrutar de ellas basta que el cabeza de familia se haga socio.

La labor que realiza la Junta directiva es meritoria, pues á más de la enseñanza, función principal, une la de distraer con veladas artísticas que tienen lugar en un salón de ac-

tos, en donde se construyó un salón ad hoc.

Estas fiestas están á cargo de un cuadro artístico.

Cada uno de los profesores se encargará los domingos de llevar á sus alumnos á visitar los Museos para ir poco á poco enseñándolos á apreciar el arte y educando su espíritu.

Todos los amantes de la cultura patria deben visitar este Centro y prestarle su apoyo, pues bien lo merece una institución de tal naturaleza.

Documentos Oficiales

ELOY ALFARO

PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LA REPUBLICA

Por cuanto el Sr. D. Jorge Marcos ha regresado á esta capital.

DECRETOS

Art. único.—Reasuma el expresado señor ministro, la cartera de Hacienda.

Dado en el palacio nacional, en Quito, á 7 de diciembre de 1907.

ELOY ALFARO.

Se copia.—V. M. Arregui, Subsecretario de Gobierno.

Pronto, Pronto

El Dr. Angel R. Porras, apoderado general del Sr. General Dr. Emilio M. Terán, vende la casa que este Sr. Jones en la parroquia de «El Saguario», frente al Colegio que seguran las montañas de los Corazones.

AVISO

En la Policía se necesitan cuatro caballos que sean de regular porte, mancos y que no pasen de seis años.

La persona que los tenga, puede dar razón en la oficina de la Intendencia.

Dícto. 7.—8 v.

Sección Agrícola

EL PRADO

IV

Los pastos de ordinario los consume el ganado sobre el mismo terreno, pues desde el momento que se desiran á la

VENEZUELA y SUCRE

M. Pardo

Es el que tiene el mejor surtido de Alhajas finas de todas Clase y vende á Precios que no permite competencia por ser comprados por él en las fábricas Europeas.

Abril 20

- 164 -

El sonido metálico del timbre de la puerta avisó en aquel momento que alguna persona quería entrar.

—Una visita, dijo Espinosa; si estorbo, avísame.

—No, repuso, Cristóbal de Zayas mirando un cuadro de círculos giratorios que estaba colocado en la pared, sobre la chimenea, y que servía de almanaque; hoy es miércoles y, sin temor de equivocarme, te nombraré la persona que ha puesto ahora la mano en el botón del timbre de mi puerta.

—¿Quién es?

—Luis de Montenegro: el miércoles es su día.

—Es verdad á mí me tocan los sábados.

Una mano sin gante levantó en aquel momento la colgadura de terciopelo que cubría la puerta de la habitación.

- 165 -

III

El secreto fided de la cruzada del abogad

No se había equivocado Cristóbal de Zayas; el que entró en el cuarto era su amigo Luis de Montenegro. Era el mismo hombre de 1852, con seis años más llevando retratos en la cara el egoísmo y la indolencia que lo dominaban, aunque á la sazón en marzo, ya no había arreglado un sistema de vida especial, con el que desafiaba á la miseria y se reía de las exigencias sociales, que obligan al hombre á buscarse el sustento con el sudor de su frente. Morced al contrato formado en la fundación con sus tres amigos y á algunas relaciones que supo buscar en el gran mundo, tenía repartida la semana para el cocinero le importunara diariamente pidiéndole el dinero para la plaza; necesidad que no hubiera podido cubrir desde que nu-

- 168 -

como el agua, que toma la figura del vaso que la contiene.

Montenegro no tenía vicio alguno: comía como un buitre, sin ser gastronómico, y bebía como un mosquito, sin ser borracho; pero comía y bebía cuando encontraba delante el plato y la copa, vaciándose sin temor á las indignaciones ni á la embriaguez, cuando se trataba de ir al alcance de la mano la petaca de sus favorecidos; pero no bebiera comido, ni bebido, ni fumado, si le hubiesen impuesto la obligación de desempeñar una tarea, por corta que fuese, ó de andar á pie un cuarto de legua para proporcionarse el alimento ó el tabaco.

—Adiós querido Cristóbal, dijo Montenegro dejándose caer en un diván; desde el jueves que estamos juntos en esta casa de la duquesa no te había visto.

—Pero sabías por Arcadio que el viernes estuve enfermo, contestó el joven abogado en tono de reconvención.

—¿Tuviste un cólico?

—Sí.

- 161 -

pletamente desnuda, ya no era la mujer sino el modelo que alhaja sus contornos para que el artista los copiara. La mujer no merecía; el modelo sí.

—Pero al fin la mujer se confundió con el modelo y el modelo con la mujer preguntó Cristóbal con intención.

—Te equivocás: Genoveva es por todos estilos una mujer modelo.

—Signe, sigue, que es curiosa la aventura.

—Como ya te he dicho, delante de el lienzo preparado esperaba en mi asiento á que la mujer de Putifar se recostase para empesar mi tarea; y el modelo se presentó á mis ojos, dejándose alhajar y embrocando la brillante recomendación que me habían hecho. —¿Qué formas, amigo mío, qué curvas tan transparentes! ¡qué líneas tan energicas! ¡qué pie! ¡Parecía un cuerpo vaciado en un molde construido á gusto del escultor más existente! ¡Hiciera un esfuerzo supremo para borrar aquella impresión material, y sobrepujando

M. Pardo

Tiene el mejor surtido de **Relojos de oro, plata, acero y níquel.** Relojos de pared, despertadores, garantizados. Precios de verdadera baratura

Abril 29

VENEZUELA y SUCRE QUITO.

ciega ya los conceptuarismos incluidos en la categoría de prados naturales: sin embargo puede ser en algunos casos se imponga y resulte conveniente el guardar henchido el producto de los pastos.

Siendo empero la práctica ordinaria de que esa producción forrajera la utilicen los distintos animales sobre el mismo terreno, creemos conveniente indicar, siquiera sea de paso, que cuando se trate de repartir los pastos entre las varias especies de ganado se deberá tener en cuenta la mole, el peso, la distinta forma del pie y del aparato dentario de las mismas.

El caballo exige terreno sólido, clima sano, y puede cultivarse las hierbas que sea bastante cortas, siempre que sean de aquellas clases que el apetece con mayor avidez. El ganado vacuno exige hierba más bien alta, y rebusa pocas especies: puede pastar a veces también en parajes poco sanos y húmedos.

Las ovejas comen hasta las hierbas más bajas: para ellas son muy dañinas las hipericáceas, al paso que el caballo las come impunemente; y por el contrario como sin que les hagan daño las equisetáceas que son para los demás animales, especialmente los vacunos, a les que ocasionan fuertes disenterias que pueden a veces resultar mortales.

Las ovejas huyen de la humedad: en los parajes húmedos las acomete la caxipiza y cae si siempre muere. Las cabras son entre los herbívoros los animales menos delicados en la selección de los alimentos, y a los más vagabundos y sumamente destructores.

En la distribución de los pastos, pues tengase presente esas diversas aptitudes y exigencias para armonizar debidamente la explotación; pero el sistema del pastoreo no se debe practicar ni en parte para los animales de engorde e incluso para los destinados al matadero, para estos es necesario el sistema de estabulación y de una manera especial los vacunos.

SOSTI MARCELLO.

Matriculas

Se previene a los señores estudiantes de la Universidad Central, que están presentes en esta ciudad, que no esperen al 31 de Enero para matricularse, pues la próroga que hasta esa fecha ha concedido el Consejo Superior de Instrucción Pública, beneficia en primer término a los estudiantes ausentes, y como ya están matriculadas las tres Facultades de esta Universidad, es probable que en los primeros días de la semana entrante, se declarará abierta la enseñanza universitaria en cada una de aquellas.

Dire. 9.

Enciclopedia Universal Ilustrada

Europeo-Americana
EDICION ESPAÑA
10.000 Bibliografías Ilustradas
100.000 veces más en letra A.
1.000.000 de obras en la parte Bibliográfica

ETIMOLOGÍAS DEL SANSKRITO,
HEBREO GRIEGO, LATIN,
ARABE Y LENGUAS INDÍGENAS
AMERICANAS

Versiones de *La rosa del Perú, del Indio, Luján, Atenea, Pericó, Catán y del idioma internacional Esperanto.*

PARTE ILUSTRADA ÚNICA EN SU GÉNERO

Dirección de la parte Latino-Americana: Enrique Deschamps. Rambla de Cataluña, 123.—Barcelona.

Interesante para el Comercio

Una fuerte asociación de fabricantes de los Estados Unidos del Norte, desea nombrar en esta ciudad, dos o tres agentes para solicitar pedidos del comercio importador, a comisión.

Los interesados deben dar detalles respecto a edad, nacionalidad, giro que conocen y a cuánto importadores respectivamente de esta localidad. Diríjase a International, Lock Box 1676, New York.

Diciembre 2 de 1907.

J. LUIS CLAVIJO

Celebra contratos relativos a plantaciones de cacao, caucho, café de azúcar, plátano, petronero, yuca etc., establecimientos agrícolas en Santo Domingo de los Colorados.

Iluminación.—Carrera Chimbo-120 No. 52.
P.—22 Dire.

Librería Española

DE JANEY E HIJO

GUAYAQUIL
Calle de Pichincha 415
Apartado 413.—Casa fundada en 1876

Especialidad en útiles de escritorio y material para escuelas.
Centro de suscripciones.
Almacén de música.
Artículos para fotografías y aficionados.
Noche. 16—3 m.

Escuela Nocturna de obreros adultos

Se pone en conocimiento de los señores que la componen, que este plantel necesario para el pueblo, vuelve a reanudar sus clases desde el 9 del presente en el local que el Consejo Escolar ha dado para este objeto, en la casa que tiene arrendada perteneciente a la Academia en la plaza de la Merced.

El Director. Dire.—4.

Agustín Albán

Cuenta Bonos de la Denda Central y liquidaciones.

Aceja la poderes de los acreedores del Fisco, para solicitar liquidaciones de los Tribunales de Cuentas, Tesorerías, & C., mediante una comisión equitativa.

Diríjase a Agustín Albán, carrera García Moreno, N.º 45, frente a la Concepción.

Octubre 22—1. m.

Gran combinación Agrícola

Se trata de levantar una sociedad anónima con el objeto de comprender en el negocio más lucrativo que se puede imaginar en materia de finanzas.

Tan luego como se organice la sociedad sembradora, de cañaca en suscerros, montañas, yacales, y nombre un directorio honorable a satisfacción del país, daremos cuenta a los lectores de "El Imparcial" para que impongan fortuna, sin necesidad de trabajar.

Les bastará ser accionistas y crear un pequeño dividendo mensual.

Dire.—4.

VERDADERA GANGAI

Como Representantes en las Américas del Sur, en las exposiciones de Vinchos de España, presentamos las cintas representativas de Ashtorop, Ashtor, Ith, Har, Ura, Par, Mat, y L, con sus respectivos colores, y sus traducciones en grandes pedidos. Así como también en pedidos de Ashtorop, Ashtor, Ith, Har, Ura, Par, Mat, y L, con sus respectivos colores, y sus traducciones en grandes pedidos. Así como también en pedidos de Ashtorop, Ashtor, Ith, Har, Ura, Par, Mat, y L, con sus respectivos colores, y sus traducciones en grandes pedidos.

El gran sistema de ventas a plazos

Establecido por casa alemana y alemana, en Uruguay y Uruguay, es el más representativo también en esta región de Sudamérica, en el momento de su vigencia. Se vende a plazos y grandes cantidades una pequeña parte, individualmente de letras, se entregan al contado, el resto se paga por cuotas semanales, y se transmite en grandes pedidos. Así como también en pedidos de Ashtorop, Ashtor, Ith, Har, Ura, Par, Mat, y L, con sus respectivos colores, y sus traducciones en grandes pedidos.

INFALSIABLES

Para la epilepsia y todas las enfermedades nerviosas, son las PASTILLAS DE OCHOA de oro admirablemente específicas como también representativas exclusivas. Importación admitida toda clase de poderes.—Comisiones, Apoyos y Propaganda. Dirección: Carrera de Chile, Cas. N.º 100, y de 8 a 10 p. m. Dirección por correo: Ith, H. & C.—Quilón—Ecuador. Apartado 133.—Por telégrafo "Pape".

Quilón, Octubre 2 de 1907.—p.

CINEMATOGRAFO

Exhibición los martes, jueves, sábados y domingos con vistas variadas.
No se repetirá ninguna sino a petición del público.

LEON DWORETZKY

PRODIGANTE EN ALIADAS
Tiene el honor de participar a la elegante sociedad de Quito, que acaba de llegar con un numeroso surtido de alhajas finas y de fantasía, de los últimos modelos americanos y europeos, que ofrece a precios sin competencia.

Tiene su domicilio en el gran Café Central N.º 2
Octubre, 4 de 1907.—1. m.

Arendamiento

Se ofrece en arrendamiento un departamento todo compuesto de cinco piezas, la mayor parte amobladas, situado en la plazuela de la Merced.

En esta imprenta se dará razón.

15 v.—noviembre 9.

DR. DIEGO SANCHEZ

Médico y Cirujano
Carrera Sucre, frente al Banco Pichincha
Consultas de 1 a 3 p. m.

MEMORANDUM

Sancator
Martes, 10.—Nuestra Señora de Loreto, y San Simón, obispo y confesor.

Fases de la Luna

Luna nueva el 7
Cuarto creciente 14
Luna llena el 21
Cuarto menguante 29

Cursos

Salen al Norte: Lúnes y Miércoles admitiéndose correspondencia hasta las 3 p. m.; y los Viernes hasta las 5 p. m. en conexión con el del exterior.

Salen al Norte: Miércoles y Sábado.
Llegan del Sur: Martes, Jueves y Sábado.
Llegan del Norte: Martes y Viernes.

Telegrafos

Líneas del Norte y Sur: francas.
Torno de Boticas

La Sucre, carrera Sucre; El Comercio, carrera Venezuela y Guayaquil, carreras Guayaquil y Chille.

Ministerio de las Comunicaciones y Transportes

Compañía de Transporte

OMIBUS: Salen Lúnes y Jueves; Llegan Miércoles y Sábado: escala en Latacunga.

RÁPIDOS: Salen Lúnes, Miércoles y Sábado; Llegan Miércoles y Lúnes: escala en Latacunga.

Las Velas

Automóviles: salen Martes, Jueves y domingo; llegan Lúnes, Jueves y Sábado directos.

Compras: salen Miércoles y Sábado; llegan Jueves y Lúnes; escala en Latacunga.

Compra de muebles

La persona que intese venderlos puede acercarse a la dirección del diario en el Gran Café Central, en donde se tornara nota.

Angel R. Porras

ABOGADO
Carrera Morales N.º 2

MEJOR QUE EN SANTO DOMINGO

Las personas que interesen comprar haciendas de cacao, caña de azúcar, potreros y terrenos baldíos, pueden ocurrir a esta dirección, en donde se les dará detalles de varias propiedades, en el Cantón Chona, a precios ínfimos y en magnificas condiciones de venta. En la provincia de Manabí pueden obtener datos en la oficina del Sr. Manuel Aray—Chona.

Se aceptan canjes con propiedades en Quito.

A. KENNEDY

CIRUJANO DENTISTA



OFICINA: casa de los señores Aljandiro y Jacinto Gangolena.
Carrera Venezuela, antes Platería

VENDEDORES

Se necesitan para este diario, con buenas referencias.

Tp. de la Venada de A. y C.

dese el entusiasmo del artista que iba a poseer un gran inspiración con sólo copiar la naturaleza que ponía a su disposición tales encantos, colocó a mi modelo en la actitud de agarrar a José por la caba.

—¡Ja, ja, ja! exclamó el abogado riéndose a carcajadas. El lance es cómico y original. Y después.....

—¡Ay! Después, amigo mío, mi modelo se fué al concluir la hora, y volvió al día siguiente, dejándose para tormento su lugar copiado en aquel maldito cuadro que me robó el sueño, porque me enamoré de ti en una como un bobo y tuve la debilidad de confesárselo.

—¡La debilidad! Vamos: ¿cómo pones precio a sus favores.....

—No lo creas: apenas comprendí que el pintor no contemplaba el modelo con los ojos del arte, cubriese las carnes, ruborizada, y me dije que no volvería a mi taller. La pérdida era irreparable, y alogué mi sentimiento,

cuarto, especie de zaquezami, en el estremo, y nunca dejaba de encontrar en la ropa de sus amigos desechos que se adaptasen bien a sus formas: un cuerpo era como el de las comparas del teatro, que a las piezas les creven, y así, a manera de herba, colgaba de sus hombros cuanto le habian sin consultar el espejo. Apurado se hubiera visto como la avutarda de la fábula, si en medio de la calle le hubieran detenido los dueños de las diferentes piezas para reclamar su propiedad. Y era una cosa extraña: el chaleco de terciopelo que llevaba aquel día lo había cortado Utrilla para envolver un abdomen muy abultado; el pantalón de patente, había servido a la tija de Pédicula, había debido de fundas a dos piernas muy flexibles la levita de Borrel se había lucido en el cuerpo de un hombre de elevada talla. Y sin embargo, nadie hubiera dicho que vestía de lo ajeno: tal era la elasticidad de sus formas ó el corte especial de su indumento el cuerpo de los pobres, al embutirse en la ropa del rico, es

rió su padre, sin vencer su repugnancia al trabajo.

Su método de vida era el siguiente: pasaba el lúnes en casa de un conde poderoso que poseía muchas tierras en el pueblo de su nacimiento y había conocido a su padre; el martes en casa del poeta Ventura Laura; el miércoles, como sabe el lector, lo dedicaba al abogdo Zaveri; el jueves a la duquesa de Albalor, con cuya casa tenía vara alta por la mediación de su amigo; el viernes acompañaba a un anciano cura que regalaba mucho su estómago; el sábado lo tocaba al pintor; y el domingo, para espaciar el ánimo y dar un descanso al cuerpo por la afanosa vida de la semana, se iba al campo, trasladándose a una quinta de Carramanchel que poseía un ricacho, verdadero sibarita, el cual esperaba allá a sus amistades con esplendidez, llevándolas al pueblo en su carruaje.

Luis De Montenegro, verdadero parásito, había descubierto la plaza flosofal y vivía sobre el país, pues el conde le había cedido un

asegurándolo que el entusiasmo artístico no conocía límites y que sus encantos hubieran producido el mismo efecto en Cellini y en Cándido que en Murillo y Rafael. Era una Venus de Médici, amigo mío, y la Academia de San Fernando debiera apoderarse de ese cuerpo para perfeccionar sus estudios al natural.

—No comprendo la virtud en una mujer que vive tan al aire libre.

—¡Crea lo mismo, pero me lo convendría lo contrario.

—¡Serías capaz de casarte con tu modelo!

—¡Charme! Esa mujer me llevaría hasta el crimen, pero no más allá.

—No comprendo.....

—El más allá del crimen es el matrimonio, y extraño que esa gran verdad se ocultara a tu clarísima penetración.

—¡Sigues con tu odio al santo lazo!

—El pintor no debe casarse más que con la paleta.